

Folgende Instrumente kann man in unserer Bläserklasse erlernen:

Oboe, Querflöte, Klarinette, Alt-Saxophon, Fagott, Trompete, Horn, Posaune, Euphonium, Tuba, Schlagzeug

Unser Bläserklassen-Team:



Oboe
Vesna Jakimovski-Löhlein



Trompete, Gesamtleitung
Christoph Barth



Querflöte
Gudula Hufschmidt



Horn
Lisa Rasche



Klarinette
Thomas Meyer



Posaune
Christian Vosseler



Alt-Saxophon
Andreas Wagner



Euphonium/Tuba
Guido Gorny



Fagott
Yuumi Matsumoto



Schlagzeug
Andreas Wahl

Sind Ihnen einige Instrumente unbekannt?

Unter www.blaeserklassen.de können Sie sich mit Ihren Kindern näher über die angebotenen Instrumente informieren.

Musik erleben.



Haben Sie noch Fragen?

Weiterführende Informationen finden Sie online unter:

www.blaeserklassen.de

oder schreiben Sie uns einfach eine e-mail:

info@blaeserklassen.de



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

seit 2011 wird am Antoniuskolleg jährlich eine Bläserklasse mit musikischem Schwerpunkt angeboten.

Die Schülerinnen und Schüler (SuS) der Klasse 5b wie „Bläserklasse“ erhalten im 5. und 6. Schuljahr wöchentlich eine zweite Musikstunde zusätzlich und erlernen im ergänzenden Gruppenunterricht bei professionellen Instrumentaldozenten ein Blasinstrument bzw. Schlagzeug.

Worum geht es in einer Bläserklasse?

- Durch das gemeinsame Musizieren werden die Inhalte des Faches Musik erfahrbar und somit besonders lebendig und interessant.
- Das Musizieren hat im Schulalltag eine positive Auswirkung auf die Motivation und Konzentration der SuS und macht so den Kopf frei für andere Unterrichtsinhalte.
- Die SuS lernen beim gemeinsamen Musizieren Rücksicht, Verantwortung, Toleranz und soziales Miteinander, was zu einem sehr positiven Klassenklima führt. Das aktive Musizieren leistet so einen Beitrag zur Persönlichkeitsentwicklung der Kinder.

Was geschieht in der Bläserklasse?

- Die SuS lernen zunächst alle Blasinstrumente und das Schlagzeug kennen und probieren sie aus. Anschließend kann jeder drei Wunschinstrumente benennen.
- Nach der Instrumentenzuteilung haben die SuS wöchentlich:

1) 45-minütigen Gruppenunterricht in Kleingruppen, welcher in den Randstunden stattfindet und von professionellen Instrumentallehrern/innen durchgeführt wird.

2) zwei 60-minütige Musikstunden, in welchen die SuS gemeinsam im Klassenverband musizieren. Wir gelangen dabei im Laufe der Zeit von einstimmigen Melodien über leichte Zweistimmigkeit bis hin zu kompletten Orchesterarrangements.

- Durch gemeinsames Singen, rhythmuspädagogische Übungen, Beschäftigung mit anderen Instrumentenfamilien und Kompositionen verschiedener Stilrichtungen und Epochen werden alle Unterrichtsinhalte des Faches Musik vermittelt und durch das gemeinsame Musizieren erfahrbar gemacht. Außerdem praktizieren wir von Beginn an Atem- und Körperübungen, um den Aufbau der Instrumentalkompetenz zu fördern.
- Bereits nach kurzer Zeit können die Kinder in regelmäßigen Abständen bei internen und externen Konzerten mitwirken. Zur Konzertvorbereitung fährt die Bläserklasse einmal im Schuljahr gemeinsam auf eine mehrtägige Probenfahrt.

Rahmenbedingungen

- Die SuS benötigen für die Teilnahme keinerlei Vorkenntnisse. Sie erlernen alle Grundlagen innerhalb der Bläserklasse.

- Diejenigen, welche bereits ein Blasinstrument bzw. Schlagzeug gut spielen, dürfen es in der Bläserklasse weiterspielen.

- Der Instrumentalunterrichts-Vertrag wird über den "Musikverein Antoniuskolleg Neunkirchen e.V." abgeschlossen, der Unkostenbeitrag beträgt 45,- Euro monatlich. Darin enthalten sind:

1) Die Leihgebühren der neuen und hochwertigen Schülerinstrumente

2) Der wöchentliche, 45-minütige Instrumentalunterricht in Kleingruppen

- Bei Bedarf gibt es die Möglichkeit, ein Stipendium zu erhalten. Kein Kind soll aus

Wie geht es nach der 6. Klasse weiter?

- Am Ende der 6. Klasse geben die SuS ihre Leihinstrumente an die neuen Fünftklässler weiter und können nun frei entscheiden, ob sie weiterhin am Antoniuskolleg Gruppen- bzw. Einzelunterricht auf ihrem Instrument erhalten möchten. Die neuen Instrumente können nun kostengünstig bei Musikgeschäften geliehen oder erworben werden.

- Außerdem können die SuS zunächst in der Vor-Bigband und später in der Bigband oder dem Sinfonischen Blasorchester mitwirken. In der Oberstufe kann ein Instrumentalpraktischer Kurs angewählt werden.